AGENDA

Décembre>Janvier

ACTUALITÉS

Déclaration de l'état d'urgence climatique

VIE ASSOCIATIVE

Des nouvelles des associations verroises

RETOUR EN IMAGES

Cela s'est passé dans votre commune



FOVeA, magazine d'information | verrieresenanjou.fr

N° 11 | décembre 2019





ADG - Angers Dépannage Gaz marque le coup : elle a ouvert ses portes le 21 juin 2019 pour son 20^{ème} anniversaire. Il est essentiel de célébrer 20 ans de passion avec ses employés et ses clients.

Lors de cette journée Éric Hernandez commente l'histoire d'ADG, spécialisée dans le service après-vente des entretiens et des dépannages de chaudières gaz, pompes à chaleur et VMC. L'histoire commence le 1er juillet 1999 à St Barthelémy d'Anjou au 18 rue du Chêne Vert sous le nom de « Bucheron49 ». Le 1er février 2001, Éric embauche son premier salarié, Jean-François et c'est en 2005 que la société change de nom et devient Angers Dépannage Gaz.

En 2014, l'entreprise ne cesse de se développer, une évolution du recrutement et le besoin de formation sont primordiales. Il y a donc une nécessité d'agrandir le bâtiment. ADG déménage au 31Bis boulevard de la Chanterie à St Sylvain d'Anjou et passe de 400m² à 860m2 et intègre une salle de formation permettant aux techniciens de s'exercer directement sur le matériel.

Aujourd'hui ADG se compose de 27 collaborateurs (3 apprentis, 19 techniciens et 5 administratifs) et compte 21 000 clients (collectifs et particuliers). Elle détient les agréments de 25 marques et intervient sur plus de 500 modèles différentes chaudières.

Elle réalise 28 000 interventions par an, la plus forte demande se trouve à la période du rallumage. (408 rendez-vous/jour en 2018).

L'une des particularités du métier est l'aspect dangereux, car elle intervient sur le gaz, l'électricité et l'eau, c'est pour cela que les techniciens bénéficient de formations régulières afin de suivre au plus près l'évolution technique des appareils et réglementaire.

Notre passion au service de votre confort

ADG est en constante évolution technologique. Le pilotage à distance via le smartphone vient d'être lancé. Les chaudières ainsi que les VMC deviennent communicantes. Une alerte arrive sur le smartphone quand un problème est détecté. Cette nouvelle technologie permet d'anticiper les pannes avec le contrôle à distance ainsi que des interventions plus rapides chez les clients.

Grâce à la fidélité de ses clients ADG, reste aujourd'hui une entreprise forte et appréciée, elle remercie chaleureusement sa clientèle.



Le saviez-vous ? ADG fait l'entretien et le dépannage :

- · Des appareils à gaz
- Des VMC électrique et gaz
- · Pompes à chaleur
- Des panneaux solaires



31Bis bd Chanterie • ZA Pôle 49 ST SYLVAIN D'ANJOU 02 41 34 8000

www.adg-49.fr • contact@adg-49.fr

DÉCEMBRE 2019







SOMMAIRE

5.....AGENDA

Décembre>janvier 2020

6-7 ACTUALITÉS

Monoxyde de carbone : adoptez les bons gestes pour réduire les risques Déclaration de l'état d'urgence climatique État de catastrophe naturelle : la procédure change

8CULTURE

Petites traces, un spectacle à voir, à entendre... et à écrire!

10 SOCIAL

Plan grand froid remis en route Cette année encore, la grippe va faire très mal

11....TRAVAUX

Pendant ce temps, les travaux se poursuivent

12-14.....ZOOM

Marché de Noël: rêve et magie les 6 et 7 décembre

16.....CADRE DE VIE

Le fleurissement, c'est aussi l'hiver

17.....VIE ÉCONOMIQUE

L'emploi des cadres au « Petit déjeuner entreprises » à l'EEGP

18 ANGERS LOIRE MÉTROPOLE

Nouvelle Opération Programmée d'Amélioration de l'Habitat (OPAH)

20VIE ASSOCIATIVE

Des nouvelles des associations verroises

21-23 RETOUR SUR IMAGES

Cela s'est passé dans votre commune



FOVeA, Magazine d'information de Verrières en Anjou

Directeur de la publication : François Gernigon **Rédaction :** Xavier Ferreira dos Santos – pôle AVPT Design graphique : MB

Crédits Photos : service communication, VEA,
Pexels, Déclic photo, ASSSA Basket, C^{ie} Nomarpa,
JL Chouteau, Lo Mage, Pierre Allard, APLA, FCPC

Impression: Imprimerie Connivence (Angers)

Groupe LENOUVEL'R Imprimé à 4 000 exemplaires

Contact: communication@verrieres-anjou.fr

Dépôt légal à parution



Vous avez rendez-vous les 6 et 7 décembre pour le marché de Noël. L'illumination du sapin sera, comme en 2018, un moment magique.

Photo de couverture:

Challenge senior 2019, un moment d'échanges et de conseils.

MAIRIES



Place de la mairie Saint Sylvain d'Anjou



02 41 21 12 82



] mairie@verrieres-anjou.fr) Lundi de 14h à 17h Du mardi au vendredi de 9h à 12h et de 14h à 17h Samedi de 9h à 12h



65 rue Nationale **Pellouailles les Vignes**



02 41 76 70 35



mairieplv@verrieres-anjou.fr Du lundi au vendredi de 14h à 17h30 Samedi de 9h à 12h





Madame, Monsieur Cher(e)s Verrois(e)s

Avec l'entrée dans le mois de décembre, nous voilà, déjà, au terme de l'année 2019. La fin de l'année est traditionnellement un moment de fêtes et de joies, notamment pour les plus jeunes, avec la venue, tant attendue, du Père Noël. Nous allons nous retrouver en famille, entre amis, pour célébrer l'arrivée de 2020 et démarrer la nouvelle année de la meilleure des manières.

Si, pour beaucoup, ces moments sont synonymes de bonheur, nous pensons également à ceux qui traversent des moments difficiles dans leurs vies personnelles et professionnelles. La solidarité n'est pas un vain mot et, avec l'arrivée de l'hiver et du froid, nous devons toutes et tous être vigilants à l'autre. Si vous connaissez des personnes en difficulté, ou si vous en croisez, n'oubliez pas d'alerter le CCAS car, parfois, certaines personnes n'osent pas se faire connaître. Le plan grand froid est réactivé et nous restons en alerte et attentifs aux personnes les plus vulnérables.

Une solidarité qui s'exprimera une nouvelle fois, nous en sommes persuadés, les 6 et 7 décembre, à l'occasion de la nouvelle édition du Téléthon. Chaque année, la recherche avance et progresse grâce aux dons de tous. Les premiers médicaments capables de réparer l'ADN sont là! La thérapie génique n'est plus un rêve, elle est devenue une réalité pour les malades. En 2019, le Téléthon célèbre cette révolution médicale avec la volonté farouche de multiplier les Victoires, pour qu'un jour chaque malade ait « cette chance » d'avoir un traitement.

Ce même week-end, nous vous invitons au traditionnel Marché de Noël. Vendredi, ce sera la grande parade du Père Noël, l'illumination du sapin et la tartiflette géante offerte par le Club des Entrepreneurs verrois. Samedi, place aux animations qui cette année se dérouleront salle Plantagenêt grâce à la mobilisation de nombreuses associations verroises qui seront présentes pour vous proposer divers ateliers. Sans oublier la présence du Père Noël qui posera sa hotte à Verrières pour un après-midi haut en couleurs.

Enfin, samedi 11 janvier, nous serons heureux de vous retrouver, salle du Roi René, pour célébrer ensemble le passage à la nouvelle année à l'occasion de la cérémonie des vœux : l'occasion de trinquer au bonheur et à la santé pour tous !

Bien cordialement

François Gernigon Maire de Verrières en Anjou Jean-Pierre Mignot Maire délégué de Pellouailles les Vignes



décembre>janvier 2020

AGENDA MUNICIPAL

AGENDA ASSOCIATIF

JUSQU'AU 10 JANVIER

Exposition PLUi

Exposition présentant le règlement et le plan de zonage sur les communes du secteur Nord Est: Verrières en Anjou, Rives-du-Loir-en-Anjou, Écouflant, Briollay, Sarrigné, Le Plessis-Grammoire et Saint-Barthélemy d'Anjou.

Aux horaires d'ouverture – Mairie déléguée de Saint Sylvain d'Anjou



Les enfants pourront jouer aux stands de pêche à la ligne et de chamboule tout et faire des balades en calèche.

À 20h30, salle du Roi René, vous avez rendez-vous avec le traditionnel repas dansant animé par l'orchestre Dominique Garnier. Au menu cette année un confit de canard pommes sarladaises. Pensez à réserver (24 € par personne) auprès de Yannick Busnel au 06 07 25 36 42 ou Didier Gontier au 06 78 07 53 95.

MARDI 17 DÉCEMBRE



Don du sang De 16h30 à 19h30 Le Carré des Arts

MERCREDI 18 DÉCEMBRE

Rencontre au relais paroissial de Pellouailles les Vignes

De 17h30 à 19h - 25, rue de la Treille

VENDREDI 6 ET SAMEDI 7 DÉCEMBRE

Marché de Noël

Venez faire le plein d'animations vendredi soir et samedi.

Voir pages 12 à 14

VENDREDI 6 ET SAMEDI 7 DÉCEMBRE

Téléthon par l'association les Défis du cœur

Vendredi et samedi, de 9h à 19h aux magasins Super U et Centrakor: traditionnelle vente du ticket code barre qui permet de reverser 2 euros à l'AFM. Autres stands de ventes dans les galeries des deux enseignes, plus vente de crêpes chez Brico Dépôt et défi à un euro au bar tabac «Le Cadran »: trouver la longueur de la ficelle enroulée autour d'une bouteille. Jouez, dès le 29 novembre, et remportez la bouteille...! Rendez-vous, vendredi, à 8h30, pour le défi du tour d'Angers à vélo et VTT. L'objectif sera de faire un maximum de tours d'Angers, le Crédit Mutuel de Saint Sylvain reversant un euro par kilomètre parcouru. Samedi, le Téléthon s'installera rue Victor Hugo, près du four à pain, remis en chauffe pour l'occasion. Venez déguster rillauds, rillettes, fouaces, brochettes de bonbons au chocolat, vin chaud...



MERCREDI 11 DÉCEMBRE

Il était une histoire Parce que les histoires,

ce n'est pas que le soir.

16h - Bibliothèque Maison Rouge

De 3 à 7 ans – Gratuit Réservation conseillée : 02 41 76 34 50 ou bibliotheque@verrieres-anjou.fr/

JEUDI 12 DÉCEMBRE

Conseil municipal

20h30 – Le Carré des Arts – Entrée libre

20h30 – Le Carré des A

DECEMBREPetites traces

SAMEDI 14

Spectacle participatif à la craie. Tout démarre d'une page blanche...

Voir page 8 - À 10h et 11h15 Le Carré des Arts - De 6 mois à 6 ans - 5 € Réservation conseillée : 02 41 76 65 72 ou culture@verrieres-anjou.fr

DU SAMEDI 21 DÉCEMBRE AU DIMANCHE 5 JANVIER 2020

Ouverture de l'église de Pellouailles les Vignes

De 10h à 17h

DU LUNDI 6 AU VENDREDI 17 JANVIER

Exposition territoire intelligent

Venez découvrir une exposition présentant la réflexion en cours autour du territoire intelligent à l'échelle d'ALM.

Du 6 au 10 janvier à la mairie déléguée de Pellouailles les Vignes Du 13 au 17 janvier à la mairie déléguée de Saint Sylvain d'Anjou Aux horaires d'ouverture des mairies déléguées.

SAMEDI 11 JANVIER

Vœux du maire

11h – Salle du Roi René Entrée libre

INFO +

Attention, pendant les vacances scolaires, le service urbanisme sera ouvert :

- lundis 23 et 30 décembre de 14h à 17h.
- mardis 24 et 31 décembre de 9h à 12h.
- jeudi 26 et vendredi 27 décembre de 9h à 12h,
- jeudi 2 et vendredi 3 janvier de 9h à 12h et de 14h à 17h.

De son côté la Bibliothèque Maison Rouge sera fermée :

- du samedi 21 décembre à 12h30 au jeudi 2 janvier inclus. Réouverture vendredi 3 janvier à 16h.

5

EN BREF



S'inscrire sur les listes électorales

Les élections municipales se dérouleront les 15 et 22 mars prochains. Pour pouvoir voter, il faut être régulièrement inscrit sur les listes électorales. Vous avez jusqu'au vendredi 7 février 2020 pour vous inscrire. En cas d'absence le jour des scrutins, pensez au vote par procuration.

Cérémonie des vœux : rendez-vous le 11 janvier

La cérémonie des vœux est le premier moment d'échanges de l'année. En 2020, elle se déroulera samedi 11 janvier, à partir de 11 heures, salle du Roi René. Ouverte à tous, elle est l'occasion de revenir sur les temps forts de l'année écoulée. Conviviale, elle se termine autour du verre de l'amitié... et d'une part de galette pour les plus gourmands !

Fermeture de la trésorerie d'Avrillé

La trésorerie d'Avrillé ferme ses portes définitivement le 29 novembre. Les usagers devront se rendre à la trésorerie de Trélazé, 17 avenue de la République à partir du jeudi 5 décembre.

Monoxyde de carbone : adoptez les bons gestes pour réduire les risques



Lorsque les températures baissent, les risques d'intoxication au monoxyde de carbone (CO) augmentent.
Chaque année, ce gaz toxique est responsable d'une centaine de décès en France. Invisible, inodore et non irritant, le monoxyde de carbone est indétectable.
Des gestes simples contribuent pourtant à réduire les risques.

Les appareils utilisant des combustibles, gaz naturel, bois, charbon, fuel, butane, propane, essence ou pétrole..., pour la production de chaleur ou de lumière sont tous susceptibles, si les conditions de leur fonctionnement ne sont pas idéales, de produire du monoxyde de carbone (CO).

Les intoxications au monoxyde de carbone concernent tout le monde. Afin de limiter les risques, adoptez les bons gestes :

- avant l'hiver, faites systématiquement vérifier et entretenir les installations de chauffage et de production d'eau chaude, ainsi que les conduits de fumée (ramonage mécanique) par un professionnel qualifié, dans vos résidences principale et secondaire le cas échéant.
- tous les jours, même quand il fait froid, aérez au moins 10 minutes votre logement,
- maintenez vos systèmes de ventilation en bon état de fonctionnement et n'obstruez jamais les entrées et sorties d'air,
- Respectez systématiquement les consignes d'utilisation des appareils à combustion indiquées par le fabricant. Ne jamais faire fonctionner les chauffages d'appoint en continu; placer impérativement les groupes électrogènes à l'extérieur des bâtiments; ne jamais utiliser pour se chauffer des appareils non destinés à cet usage : cuisinière, brasero, barbecue...

Les premiers symptômes – maux de tête, fatigue, nausées – apparaissent plus ou moins rapidement et peuvent toucher plusieurs personnes au sein du foyer. Une intoxication importante peut conduire au coma et à la mort, parfois en quelques minutes. Il faut donc agir très vite : en cas de suspicion d'intoxication, aérez immédiatement, arrêtez si possible les appareils à combustion, évacuez les locaux et appelez les secours en composant le 15, le 18 ou le 112 (et le 114 pour les personnes malentendantes).



Déclaration de l'état d'urgence climatique

La terre se réchauffe et le climat se dérègle. Il faut agir pour limiter les effets de ce dérèglement et se mobiliser pour restaurer un climat stable. C'est dans cette optique que la commune a déclaré l'état d'urgence climatique sur le territoire de Verrières en Anjou.

Le GIEC (Groupe d'experts intergouvernemental sur l'évolution du climat) estime que 50 % à 70 % des leviers d'actions pour réduire les émissions de gaz à effet de serre se situent au niveau local ou régional. La commune s'engage donc dans un effort de mobilisation d'urgence pour faire face à la crise climatique et à la perte de biodiversité, avec, l'objectif, en lien avec les efforts régionaux et nationaux, d'atteindre la neutralité carbone sur son territoire le plus rapidement possible et au plus tard en 2030. Comment ?

- Par l'information des Verrois sur la crise climatique et environnementale :
- Par l'intégration de l'urgence climatique et environnementale dans toutes les politiques publiques ;
- Par l'intégration directe des citoyens dans ces décisions. La commune de Verrières en Anjou s'associe à la démarche initiée par l'État français et appelle ce dernier et tous les gouvernements et peuples du monde à lancer un effort de transition juste et de mobilisation en faveur de l'urgence climatique.

État de catastrophe naturelle : la procédure change

Depuis le 28 octobre dernier, une procédure de dématérialisation des demandes communales de reconnaissance de l'état de catastrophe naturelle est mise en place. Explications...

Répondre plus efficacement aux sinistrés qui attendent de leur assureur une indemnisation rapide des dommages subis, voilà l'objectif de cette nouvelle procédure. Inondations et coulées de boue, mouvements de terrain, sécheresse / réhydratation des sols et séismes sont les seuls événements qui peuvent faire l'objet d'une constatation de l'état de catastrophe naturelle dans le Maine-et-Loire. Les dommages causés par des événements dont

les risques sont normalement assurables (tempête, gel, grêle, neige), ne relèvent pas des catastrophes naturelles.

Suite à un événement naturel exceptionnel, le maire adresse, dans un délai de 18 mois après le début du phénomène, quel que soit le nombre de constructions affectées, une demande communale de reconnaissance de l'état de catastrophe naturelle au nom de la commune. C'est ensuite le préfet qui est chargé de solliciter différents organismes pour qu'ils procèdent à une expertise afin d'apprécier l'intensité anormale de l'événement.

Après avoir reçu la décision rendue sur sa demande, le maire informe les personnes sinistrées qui disposent alors de 10 jours, à compter de la date de parution de l'arrêté de reconnaissance de catastrophe naturelle au Journal Officiel, pour prévenir leur assureur qui doit les indemniser dans un délai de trois mois après cette parution.



CULTURE



Petites traces, un spectacle à voir, à entendre... et à écrire !

Cette pièce interactive débute autour d'une feuille blanche géante. Avec la participation du public, des formes aléatoires sont dessinées en musique. Une histoire qui s'écrit tous ensemble! Avec différents outils bruts tels que des craies, de la peinture, du sable, des fusains ou des jeux d'ombres, Sidonie Brunellière, la metteure en scène, conçoit un spectacle pour les plus jeunes. Autour de formes graphiques (carrés, ronds, spirales...), d'actions (ramper, plier, déchirer, étaler...), ou de différents procédés comme la transparence, elle fabrique des correspondances entre images, sons et mouvements. Sur scène, une comédienne est accompagnée d'un musicien qui met en valeur ses actions, les appuie et interagit avec elle et le public. Venez participer à la création de ce dessin musical, qui prendra forme petit à petit.

Par la Compagnie Nomorpa

Théâtre d'objets et arts visuels – Spectacle participatif à la craie. Merci de prévoir des vêtements non fragiles. Samedi 14 décembre à 10h et 11h15 – De 6 mois à 6 ans

Durée : 45 min - Tarif unique : 5 €

Réservation conseillée :

02 41 76 65 72 ou culture@verrieres-anjou.fr



Des DVD à la bibliothèque Maison Rouge

À partir du vendredi 6 décembre, la bibliothèque Maison Rouge de Verrières en Anjou élargit son offre et propose des DVD. Une centaine de titres, pour les grands et pour les plus jeunes, seront mis à votre disposition. Ils seront régulièrement renouvelés grâce notamment aux prêts du Bibliopôle, bibliothèque départementale de Maine-et-Loire.

Pour les emprunter? Il suffit d'être abonné à la bibliothèque! Votre carte vous permettra en plus de 10 livres/BD /magazines (15 pour les familles nombreuses) d'emprunter un DVD pour une durée de 3 semaines.

Infos: bibliotheque@verrieres-anjou.fr/0241763450





Vous êtes une entreprise située à Verrières en Anjou et vous souhaitez faire de la publicité, contactez le service communication à l'adresse :

communication@verrieres-anjou.fr







MUTUELLE COMMUNALE : CONTACTEZ-LES !



Le Conseil d'administration du CCAS a conventionné avec trois mutuelles qui restent à votre disposition : AXA, Groupama et MCRN. Cette mutuelle santé communale, « de groupe », doit permettre aux Verrois de bénéficier de tarifs abordables. Les trois mutuelles se sont engagées à proposer un produit de complémentaire santé de qualité, sans période de stage et sans questionnaire de santé.

Dates des permanences

Groupama: 5 décembre au CCAS de 9h à 12h et de 14h à 17h Mme Cadenaule (02 41 33 55 70). MCRN: 10 décembre au CCAS sur rdv de 9h à 12h et de 14h à 17h avec Mme Le Couturier (07 87 57 33 80). AXA: 17 décembre à la maison de la santé (salle thérapeutique) de 9h à 12h et de 14h à 19h30 et 19 décembre au CCAS de 9h à 12h / 14h à 17h avec M. Altuntas (06 64 33 34 46) ou M. Hamelin (06 64 24 24 97).



Plan grand froid remis en route

Le dispositif national Grand froid définit les actions à mettre en œuvre, aux niveaux local et national, pour détecter, prévenir et limiter les effets sanitaires et sociaux liés aux températures hivernales, en portant une attention particulière aux populations vulnérables.

Dans le cadre du plan grand froid, Verrières en Anjou met à jour son registre destiné à localiser toutes les personnes isolées (décret du 1^{er} septembre 2004), susceptibles de nécessiter l'intervention du CCAS. En cas d'alerte grand froid, déclenchée par le préfet de Maine-et-Loire, les personnes inscrites sur le registre sont contactées par téléphone et/ou visitées par le CCAS selon le degré de vulnérabilité.

Pour vous inscrire sur le registre verrois, il suffit de remplir la feuille « Plan d'alerte et d'urgence – demande d'inscription sur le registre communal » au CCAS. Cette démarche est volontaire et confidentielle.

Infos: CCAS - 11 rue Victor Hugo - 02 41 93 85 03 - ccas@verrieres-anjou.fr

Cette année encore, la grippe va faire très mal



L'épidémie de grippe en France métropolitaine survient chaque année au cours de l'automne et de l'hiver et touche entre 2 et 6 millions de personnes.

Certaines personnes sont plus à risque : les personnes de 65 ans et plus, les femmes enceintes et les personnes atteintes d'une maladie chronique (diabète, pathologies respiratoires, problèmes cardiaques). Pour se protéger et pour limiter les risques de transmission du virus, le premier geste de protection est le vaccin. C'est le moyen le plus efficace pour se défendre contre la maladie et réduire le risque de complications graves. Pensez, en plus, à adopter des gestes simples dits « barrières » : se laver les mains plusieurs fois par jour, se couvrir la bouche pour tousser ou éternuer, utiliser des mouchoirs à usage unique, utiliser un masque lorsqu'on est grippé et/ou en contact avec des personnes fragiles. La campagne de vaccination contre la grippe saisonnière se poursuit jusqu'au 31 janvier 2020.

Pendant ce temps, les travaux se poursuivent

u'il s'agisse de requalification, de sécurisation ou de création, les travaux continuent sur la commune. Certains s'achèvent, d'autres débutent ou se poursuivent. Tour d'horizon.

Les travaux de requalification de la rue Victor Hugo sont entrés dans la troisième phase. D'ici au 20 décembre, de nouvelles places de parking vont être créées, et le terrassement, en vue de la création de la chaussée de la rue Victor Hugo vers le Brossay vont débuter. Ces travaux entraînent la fermeture de la voirie, à l'exception des accès aux propriétés privées et la mise en place de déviations.

Du côté de l'avenue des Carreaux, les travaux s'achèvent. Requalifiée, sécurisée et restructurée, l'avenue offre maintenant un nouveau visage avec de nouvelles places de parking, une piste cyclable et un plateau surélevé.

La sécurité est au cœur des travaux entrepris à Pellouailles, rue du Tertre et rue Nationale. Rue du Tertre, il s'agit d'une requalification des trottoirs et de la création de passages piétons « accessibles ». Les trottoirs sont rendus accessibles à tous, avec la pose de bandes d'éveil et de vigilance. Même motif, même création rue Nationale avec un nouveau passage piéton.



Une nouvelle phase de travaux rue Victor Hugo qui entraîne la mise en place d'interdictions et de déviations.



Avec la pose de la bande de roulement, les travaux de l'avenue des Carreaux s'achèvent.



Rues du Tertre et Nationale, sécurité et accessibilité sont les mots d'ordre des travaux engagés.

INFO +



Avec les fêtes de fin d'année, les rues s'illuminent et se parent de mille lumières. Sur Verrières en Anjou, une soixantaine de points lumineux vont être installés, pour le plaisir des yeux afin de retrouver la magie de Noël. Il s'agit à 90 % de matériel utilisant des ampoules LED peu consommatrices d'énergie. Les agents du service voirie les installeront début décembre pour une durée d'un mois pour que Verrières brille de mille feux!

Marché de Noël:

rêve et magie les 6 et 7 décembre



À NOTER



Tout le week-end, retrouvez le manège sur le parking du Relais Culturel!



Les commerçants
participant de Verrières
en Anjou offriront des
tickets de manège en
échange d'un dessin.
Les dessins
seront exposés
salle Plantagenêt.

INFO +



* Vendredi 6 décembre *

18h30

Déambulation et spectacle Arco Iris par la C^{ie} Beleza avec la participation de la section danse de l'association ABCD, accompagnés de la calèche du Père Noël. Départ du rond-point des Champs-Blancs.

19h30

Conte de Noël par la Cie Biz'Arts. Place de la Mairie déléguée de Saint Sylvain d'Anjou.

19h45

Illumination du sapin de Noël. Suivi du vin d'honneur, offert par le Club des Entrepreneurs Verrois. Place de la Mairie déléguée de Saint Sylvain d'Anjou.

Dès 20h30

Tartiflette géante, proposée par le Club des Entrepreneurs Verrois. Repas animé par l'Orchestre de Verrières en Anjou. Possibilité de réserver votre place au 02 41 76 86 09, tarif prévente : 6 €. Place de la Mairie déléguée de Saint Sylvain d'Anjou. Venez avec votre pull moche de Noël!









* Samedi 7 décembre *

10h-12h30 et 14h-17h

Atelier sapin de Noël. Bilbiothèque Maison Rouge

10h45, 15h et 16h15

Spectacle gestuel et musical « Noël dans ma valise », par la C^{ie} La Trébuche. À partir de 4 ans. Salle Houdebine, Bilbiothèque Maison Rouge.

14h-19h

Bourse aux jouets : dons au profit de l'association Solidarité Main Tendue et achats, pour tous les budgets, de jouets provenant de La Ressourcerie des Biscottes et de la Boutique Solidaire. Place de la Mairie déléguée de Saint Sylvain d'Anjou.

14h

Ouverture du marché de Noël en présence des Folies Angevines. Place de la Mairie déléguée de Saint Sylvain d'Anjou.

Dès 14h

Rendez-vous salle Plantagenêt pour faire le plein d'animations de Noël :

- maison et photos, par les photographes de Déclic photo, avec le Père Noël,
- porcelaine et pinceaux : rencontre, démonstration et expo-vente avec l'association.
- carte de voeux : atelier animé par l'association ABCD,
- peinture : atelier proposé par Béatrice Zaltsman,
- marionnettiste, Philippe Rodriguez, atelier fabrique de santons de 15h à 17h,
- espace bar à bonbons, à jus, ... et espace jeux par l'APLA et Jeux²,
- stand calligraphie, par Christelle Sordel.

17h15

Goûter des enfants avec des chants de Noël par la Chorale La Veillère et l'Ensemble Vocal de Pellouailles les Vignes. Salle Plantagenêt.

19h

Apéritif communal pour clore le marché de Noël. Salle Plantagenêt.











Les temps forts du marché de Noël



La déambulation

Rendez-vous vendredi 6 décembre, à 18h30, rond point des Champs-Blancs, pour la déambulation et le spectacle Arco Iris par la C^{ie} Beleza. Au détour d'une rue ou d'une place, 4 lutins lumineux vous plongeront dans un monde féérique, poétique et musical. Le spectacle Arco Iris vous invite à partager une balade acoustique, éclairée entre chants, percussions et chorégraphies ...

Les influences musicales sont multiples: mélodies insolites de cloches aux accents africains, chants afro-cubains mystiques et joyeux, rythmes chaleureux du Brésil, le groove d'instants funky ... Ils seront, pour l'occasion, accompagnés des membres de la section modern jazz et danse contemporaine de l'association ABCD. Place ensuite à l'illumination du sapin de Noël, place de la mairie déléguée de Saint Sylvain d'Anjou.



Atelier de Noël à la bibliothèque

Noël en forme de sapin, c'est malin ! L'équipe de la bibliothèque vous propose de fabriquer vos décorations à suspendre, à plier, à ficeler...

Quand récup' rime avec sapin.

Samedi 7 décembre – De 10h à 12h30 et de 14h à 17h – Gratuit Infos: 02 41 76 34 50



La C^{ie} La trébuche présente son spectacle, « Noël dans ma valise », à la bibliothèque Maison Rouge, pour tous à partir de 4 ans.

Sur la scène, un fauteuil rouge... Bertille arrive chargée de cartons et d'une grosse valise. Elle l'ouvre et reconnaît avec émotion les mille et un petits trésors de Noël qu'elle avait rangés là étant petite fille. Après toutes ces années, Bertille s'émerveille encore et nous fait partager des souvenirs plein de malice. S'adressant au public comme à sa famille, Bertille redevient une petite fille de 8 ans pour nous faire découvrir ses rêves d'enfant.

Samedi 7 décembre à 10h45, 15h et 16h15 Gratuit - Réservation conseillée 02 41 76 34 50

Bourse aux jouets

Cette année, la commune a décidé de profiter du marché de Noël pour proposer une bourse aux jouets. Samedi de 14h à 19h, vous pourrez venir donner des jouets, encore en bon état, dont vous ne vous servez plus. Les jeux et jouets sont récoltés au profit de l'association « Solidarité main tendue ». Il sera également possible de venir acheter des jeux et des jouets, pour tous les budgets. Les sommes récoltées seront reversées à la Ressourcerie des biscottes et à la Boutique solidaire. N'hésitez pas à passer par le stand bourse aux jouets qui sera installé place de la mairie.











INFO +

8 gestes simples pour un hiver confortable et économe

Le froid et les factures de chauffage débarquent dans votre appartement. Découvrez 8 gestes simples à mettre en place pour un chez vous plus douillet et un porte-monnaie plus serein.

- 1 Adaptez la température de chaque pièce. 1°C de moins de chez vous c'est 7 % de consommation énergétique en moins.
- 2 Dépoussiérez vos équipements. Dépoussiérer vos radiateurs peut vous permettre de réaliser jusqu'à 10 % d'économie d'énergie.
- 3 Installez des rideaux épais.
 Des rideaux épais, installés au plus proche de vos fenêtres, sans les faire pendre devant vos radiateurs, peuvent réduire considérablement l'infiltration du froid.
- 4 Utilisez des ampoules peu consommatrices. Investissez dans des ampoules LED : elles consomment 6 à 10 fois moins d'électricité qu'une lampe à incandescence traditionnelle et durent en moyenne 30 fois plus longtemps!
- 5 Installez des mousseurs sur vos robinets. En hiver, la consommation d'eau chaude augmente. Vous pourrez trouver des éco-mousseurs (dans des magasins de bricolage) qui diminueront la quantité d'eau utilisée de 50 %.
- 6 Préférez la douche au bain. Privilégiez les douches, elles peuvent être tout aussi agréables et vous économiserez 4 à 6 fois plus d'énergie et d'eau qu'un bain.
- 7 Fermez les portes. En fermant les portes entre les pièces qui ne sont pas chauffées à la même température vous pouvez économiser 6 % d'énergie.
- 8 La nuit: Baissez vos volets. En fermant vos volets la nuit, vous pourrez réduire la déperdition de chaleur de 60 %. Et la journée: n'oubliez pas de tout rouvrir et de profiter un maximum de la lumière et de la chaleur du soleil.

Le fleurissement, c'est aussi l'hiver



Pensée

L'hiver approche et les agents du service paysage et environnement ont mis en place les plantes bisannuelles dans les massifs d'entrée de commune. Ils préparent également les décorations de Noël et pensent, déjà, au fleurissement estival.

ne bisannuelle a son cycle sur deux ans, elle est semée une année pour se développer et fleurir l'année suivante : c'est le cas des pensées, des primevères, des myosotis...Certaines variétés ont tendance à se pérenniser comme les vivaces.

Une annuelle va être semée sous serre en début d'année et fleurir la même année comme les bégonias, les œillets d'inde, les sauges bleues...

Parallèlement, les agents du service paysage et environnement effectuent le ramassage des feuilles, la taille et le nettoyage des massifs, ainsi que la fabrication et l'installation des décorations de Noël. Ils participent au montage des stands pour les festivités de fin d'année

C'est également au cours de cette période que le fleurissement estival 2020 s'élabore. Il se veut participatif l'an prochain et le service recherche toujours des personnes intéressées pour prendre part au fleurissement estival 2020.

Les agents préparent de superbes vélos qui seront disposés au bord des voiries communales. Ces vélos vont être parés d'un panier planté en annuelles et vivaces. Les personnes qui se seront inscrites aux services techniques (02 41 76 78 42) verront, en mai prochain, un vélo fleuri fixé devant chez eux. Leur mission consistera à arroser ces plantes jusqu'à la fin du mois de septembre. Un peu d'eau de pluie récupérée suffira. Alors, n'hésitez pas à contacter les services afin qu'en amont les vélos puissent être préparés en nombre suffisant.

L'emploi des cadres au « Petit déjeuner entreprises » à l'EEGP (École supérieure Arts appliqués et Design)



Ce rassemblement hors du commun, organisé par la commission vie économique, en partenariat avec l'Ascape 49, a réuni plus de 80 personnes dont Jean-Pierre Bernheim, vice-président développement économique d'ALM. À cet événement, désormais ancré dans l'animation économique du territoire, étaient également invitées les entreprises des communes voisines.

Nicolas Marionneau, directeur des relations extérieures EEGP, a présenté son établissement ainsi que les formations par alternance proposées aux entreprises comme le management, le business, bachelor marketing, ...

Pierre Deleporte (pôle emploi Balzac) a, de son côté, présenté la démarche récente proposée aux cadres en recherche d'activités.

Pierre Feuillâtre et Olivier Copin ont ensuite rappelé l'organisation et les objectifs de l'Ascape 49 (association des cadres pour l'emploi), qui comptait l'an dernier 192 adhérents dont 125 retours à l'emploi. Le tutorat externe figurait parmi les formations proposées pour une action au plus près du chef d'entreprise quant aux tâches et aux résultats escomptés.

Dans la foulée, Eric Scaon, directeur de « AGE » (groupements d'employeurs), ciblait les emplois à temps partagé... une problématique RH récurrente à l'entreprise.

En seconde partie, place aux échanges. Les membres adhérents de l'Ascape en recherche d'emploi, regroupés au sein de la structure « talents et compétences » ont proposé leurs savoirs aux représentants des entreprises présents, sous la forme d'un job dating à l'envers : une belle initiative.

Ce petit déjeuner, au-delà des échanges incontournables, a aussi permis à chacun de se présenter. Que de compétences! Que de richesses!

Oui, « l'Anjou a un formidable talent ».

Vous démarrez votre activité, faites-vous connaître!

Vous avez, en 2019, installé votre entreprise sur Verrières en Anjou. Que vous soyez entrepreneur, artisan ou commercant. contactez le service vie économique de la commune afin de communiquer vos coordonnées. Vous serez ainsi contacté pour les prochains événements organisés comme les petits déjeuners entreprises, la rencontre inter-entreprises ou les vœux aux acteurs économiques. En 2020, ils se dérouleront lundi 27 janvier. Alors si vous êtes un nouvel acteur économique, pour participer, n'oubliez pas de vous signaler.

Contact : vieeconomique@ verrieres-anjou.fr

Nouvelle Opération Programmée d'Amélioration de l'Habitat (OPAH)

Avec le soutien financier de l'Agence Nationale de l'Habitat (ANAH), la Communauté Urbaine d'Angers Loire Métropole lance une nouvelle opération pour une durée de 3,5 ans.







Pour plus d'informations, contactez Mieux Chez Moi : 8, place Freppel (proche cathédrale) 49 000 Angers

- 02 41 43 00 00 / mieuxchezmoi@ angersloiremetropole.fr
- Accueil du public du lundi au jeudi de 10h à 13h :
- Accompagnement technique le mardi de 11h à 14h ou sur rendez-vous



Ce dispositif, qui s'inscrit dans la plateforme de rénovation « Mieux Chez Moi » vous apporte, gratuitement, conseils et accompagnement personnalisé.

En tant que propriétaire occupant, propriétaire bailleur ou copropriétaire d'un logement situé sur une des communes d'Angers Loire Métropole, vous pouvez bénéficier de cet accompagnement dans la réalisation de travaux d'économies d'énergie, d'amélioration générale du confort ou encore d'adaptation des logements au handicap ou au vieillissement. L'équipe de « Mieux chez Moi » a pour rôle de vous conseiller gratuitement sur les améliorations potentielles réalisables dans votre logement. Au-delà des conseils, si vous êtes éligibles* à ce dispositif, vous pouvez bénéficier d'un accompagnement personnalisé et gratuit à trois niveaux : technique, administratif et financier pour la recherche de subventions. Cette prestation, réalisée par Citémétrie, l'opérateur mandaté par Angers Loire Métropole, est proposée dans le cadre de la nouvelle opération lancée par ALM, avec le soutien financier de l'Agence Nationale de l'Habitat (ANAH), d'ici 2022.

*Quelles conditions?

- Vous êtes propriétaire/copropriétaire d'un logement situé sur le territoire d'Angers Loire Métropole.
- Votre logement/copropriété doit avoir plus de 15 ans.
- Vos travaux doivent être réalisés par des professionnels du bâtiment.
- Si vous êtes propriétaire occupant, vos ressources ne doivent pas dépasser un certain plafond.
- Si vous êtes propriétaire bailleur, vous devez vous engager à appliquer un niveau de loyer défini par l'Anah.



Une maison sur deux construite par Le Pavillon Angevin est une recommandation d'un client

Venez consulter la satisfaction de nos clients sur NOTRE NOUVEAU SITE INTERNET

www.pavillon-angevin.com

La Haie Joulain – St Sylvain d'Anjou VERRIÈRES EN ANJOU

02 41 18 28 88

de l'habitat contact@pavillon-angevin.com



Constructeur de maisons individuelles denuis 1998

Une famille à l'écoute des familles, depuis 1986.



Nouvelle agence à St Sylvain d'Anjou Verrières en Anjou

Contrats obsèques

POMPES FUNÈBRES

Organisation complète des funérailles Chambres funéraires Crémation

MARBRERIE

Créations sur mesures Caveaux - Monuments Gravures

02 41 05 89 27

Stock constant
d'environ 100
monuments sur nos 3 sites.
(Pose dans les 15 jours ouvrés sur les monuments exposés)
Chateauneuf/Sarthe
St Sylvain d'Anjou
Tiercé

St Sylvain d'Anjou - Verrières en Anjou www.pompes-funebres-beaumont.fr

VIE ASSOCIATIVE

Les dates du centre paroissial

- Célébrations du samedi soir à 18h30 :
- 7 décembre à Écouflant
- 14 décembre à Soucelles
- 21 décembre au Plessis Grammoire
- 28 décembre à Pellouailles les Vignes
- 4 janvier à Villevêque
- Tous les dimanches, messe à 10h30
 à Saint Sylvain d'Anjou. Vendredi soir, messe à 19h
- Célébrations de Noël à Saint Sylvain d'Anjou :
- mardi 24 décembre à 17h30 et 21h
- mercredi 25 décembre à 10h30
- « Happy Messe » : 1^{er} décembre et 5 janvier
- Permanences au centre paroissial Saint François, place de l'Église à Saint Sylvain d'Anjou:
- ieudis et samedis de 9h30 à 12h
- Permanences du Père Emmanuel Bouchaud, les 1^{er}, 3^e et 5^e samedis du mois de 9h à 11h

Contact: 02 41 76 70 97 / stfrancoisportesdangers@diocese49.org saintfrancoisauxportesdangers.org



Retour sur le tournoi d'Halloween de l'ASSSA Basket

Vendredi 1er et samedi 2 novembre, s'est déroulé le premier tournoi d'Halloween de l'ASSSA Basket. En deux jours, 235 basketteurs ont foulé le parquet verrois, 24 équipes le vendredi, de U15 à U18, et 19 le samedi, de U9 à U13. Sur deux jours, ce sont 108 rencontres qui se sont disputées, opposant les clubs d'Ombrée Anjou, Écouflant qui a remporté trois catégories (U15M, U11M et U9M), Bouchemaine, Cantenay-Épinard, Seiches sur le Loir, Chemillé, Longué, Saint Georges sur Loire, Andard-Brain, Tiercé, Beaucouzé, Feneu qui inscrit son nom au palmarès des U13M, l' EAB, Châteauneuf, Beaufort, Grez-Neuville vainqueur chez les U15F, Les Ponts-de-Cé, Saint Barthélemy d'Anjou premier chez les U18M, Loir BC et l'ASSSA qui reste maître à la maison en U18F. Sans oublier « les copines », qui ont soulevé le trophée chez les U9F. Un tournoi convivial où chaque participant a été récompensé. Côté organisation, c'est une trentaine de bénévoles qui se sont relayés, pour assurer buvette et restauration et être présents sur et autour des terrains avec les parents. Les U15 et U18 de l'ASSSA ont également su se mobiliser pour la gestion des matchs et l'arbitrage du samedi. Le tout, dans une ambiance à la fois effrayante et amusante, avec musique et effets sonores, dans une superbe décoration d'Halloween. Les dirigeants du club tiennent à remercier les participants, licenciés du club, partenaires et bénévoles qui ont tous participé au succès et à la réussite de cette édition.

L'actu de l'ABCD



Soirée Fitness 2020

L'ABCD vous propose une soirée fitness, vendredi 17 janvier. Lors de cette soirée, vous aurez la possibilité, selon vos envies, de participer à un, deux ou trois cours. Les inscriptions se feront sur place à partir de 19h.

Rendez-vous au complexe sportif René Boublin 1 cours : 4 €, 3 cours : 10 €

Infos: fitness.stsylvain@gmail.com



Section zumba

Petit message: il reste quelques places en zumba ados, de 11 à 14 ans, le mardi soir de 19h30 à 20h15, salle François Villon. Infos: zumbakids.verrieresanjou@gmail.com

Section danse contemporaine et modern jazz

L'actualité des sections modern jazz et danse contemporaine est rythmée en ce mois de décembre. Petits et grands danseurs suivront, vendredi 6 décembre, la parade du marché de Noël, entre petits pas de deux ou entre-chats... Place ensuite, à Verri'Danse (dress code girly), mercredi 18 pour le modern jazz, salle Marguerite d'Anjou à Saint Sylvain, et vendredi 20 pour la danse contemporaine, salle de danse de Pellouailles, à partir de 17h30. Les cours de danse seront ouverts à tous pour découvrir les activités. Les duos mère/fille, père/fille, sœur/sœur, cousines, mamie/petite-fille pourront vivre ce moment ensemble. N'hésitez pas à entrer dans la danse.

Ateliers d'arts plastiques

L'ABCD vous informe qu'il reste deux places libres dans les ateliers d'arts plastiques adultes et arts plastiques enfants. Pour vous inscrire, contactez M. Malkani au 02 41 76 80 48.

Verri'handi du 17 au 25 octobre

LE CROSS ADAPTÉ

Jeudi 17 octobre, plus de 350 jeunes des IME du département se sont retrouvés parc André Delibes pour la 3e édition du cross adapté.

SENSIBILISATION AUX RISQUES ROUTIERS

Vendredi 18 octobre, les pompiers étaient place de la Mairie pour un exercice spectaculaire de désincarcération d'un véhicule.



EXPOSITION PHILÉMOI

De nombreux verrois sont venus découvrir cette exposition sonore, du 18 au 23 octobre, où chacun a pu découvrir de nouveaux instruments... et de nouveaux sons.



CHALLENGE SENIOR

Jeudi 24 octobre, les seniors ont découvert, lors de cette 2° édition du challenge senior, de nouvelles activités et bénéficié de précieux conseils de prévention et de bien-être.



PROJECTION - RENCONTRE DU FILM D'ANNE-SARAH K

Moments d'échanges forts et intenses avec Anne-Sarah Kertudo et Mathieu Simonet, vendredi 25 octobre. Un moment de partage rendu accessible à tous avec la présence de deux interprètes de la Langue des Signes Française.



RETOUR EN IMAGES



CONCOURS DE FLEURISSEMENT À LA RÉSIDENCE LES BLÉS D'OR

Samedi 12 octobre s'est déroulée la remise de prix du concours de fleurissement de la résidence les Blés d'or. 65 % des résidents ont participé à ce concours qui n'a, exceptionnellement, pas donné lieu à un palmarès, pour tenir compte des travaux de construction du bâtiment C qui pénalisaient certains participants. Cette année, ils ont donc tous reçu un cadeau. Une implication, une constance et une volonté de bien faire, malgré les conditions climatiques parfois peu favorables soulignées par le jury.

COUPE DE FRANCE DE FOOTBALL

Dimanche 13 octobre, le FCPC a frôlé l'exploit lors du 5° tour de la coupe de France. Pellouailles Corzé ne s'est incliné, face à Fontenay, équipe de N3, que 8-7 à l'issue de la séance de tirs au but (1/1 à la fin du temps réglementaire).



FESTIVAL D'AUTOMNE

Samedi 19 et dimanche 20 octobre, les sports nature étaient à l'honneur avec le traditionnel festival d'automne. Vétathlon et randonnée le samedi et deuxième manche régionale de cyclo-cross le dimanche, remportée, par Freddie Guilloux sur un terrain rendu très gras par la pluie.

BOULE DE FORT : LA RELÈVE EST ASSURÉE

Pendant les vacances de la Toussaint, six jeunes de 6 à 14 ans se sont initiés au jeu de boule de fort à la société l'Angevine.
Patience et adresse étaient au rendez-vous. Pour les membres du bureau, c'est un moment privilégié pour « faire perdurer ce jeu, partie prenante du patrimoine de notre région ».



RETOUR EN IMAGES



(MÊME) PAS PEUR DU LOUP

Les plus jeunes étaient au rendez-vous au Carré des Arts mercredi 30 octobre, pour jouer à se faire peur, autour du loup, entre rires et soulagement.



Retrouvez toutes les photos sur verrieresenanjou.fr



COMMÉMORATIONS

Dimanche 10 novembre, les anciens combattants de la section UNC de Saint Sylvain d'Anjou ont déposé des gerbes de fleurs sur les tombes des soldats morts pour la France.

